

UNE JOURNEE TYPE DE JOURNALISTE

La vie d'une **rédaction** ne s'arrête quasi jamais, que ce soit durant la journée, ou le week-end. Prenons la journée de Marine, journaliste au pôle « Planète ».

6 h : Le site du journal s'ouvre, c'est-à-dire qu'un **éditeur**, en lien illico avec les rédacteurs et un des chefs de la **rédaction**, rafraichit les informations, alerte les équipes sur ce qui est en cours. Oups, un pétrolier s'est échoué en Mer du Nord ! L'**éditeur** contacte Marine qui est dans son lit, mais elle a déjà allumé, comme chaque matin, la radio et surfé sur les sites des autres journaux et de ses informateurs favoris. Elle cherche de l'info par tous les moyens.

10h : Première réunion de rédaction. Marine a alerté son chef de pôle sur son programme de la journée : elle va faire une interview de la ministre de l'Énergie, elle pourrait avoir des scoops. Son chef rejoint la réunion et avec ses collègues, ils vont élaborer et définir les sujets importants du jour, envoyer les journalistes, réfléchir à la manière de traiter ces sujets.

11h : L'éditorialiste appelle les adjoints et adjointes au rédacteur en chef : sur quoi va-t-on donner son opinion aujourd'hui ? Elle suggère des idées, on lui demande d'attendre le retour de Marine, on avisera alors.

14h : Le chef « Planète » contacte Marine et ses collègues du même pôle : comment était l'interview ? Quelle est l'info principale ? Comment va-t-elle rédiger ? Quelle photo ou autre illustration ?

15h : Marine briefe l'éditorialiste qui va écrire son éditorial mais sera, elle aussi, relue très attentivement.

18h : Réunion du rédacteur en chef et de ses adjoints et adjointes pour déterminer ce qui fera la **Une** du journal mais aussi du site : quelle sera l'information mise en évidence ? Marine est à l'honneur, son interview est riche en informations, elle fera la **Une**.

19h : L'**éditeur** met l'interview de Marine sur le site et alerte l'extérieur (les abonnés notamment) sur le contenu du site : il y a du bon.

21h : A quelques minutes du « **bouclage** » du journal papier (soit le moment où on ne pourra plus écrire et où le journal part à l'impression sur les **rotatives**), Marine a déjà reçu une réaction à l'interview de la ministre de l'Énergie qui est en ligne sur le site. Elle peut vite l'ajouter à son article.

23h : Des syndicats annoncent une grève suite aux déclarations de la ministre : ils ont appelé Marine qui vérifie l'information et la met sur le site avec l'aide et le contrôle de l'**éditeur** qui vient de prendre son poste dans l'équipe de nuit.

23h50 : Marine échange par Whatsapp avec un membre d'un parti qui est dans l'opposition au gouvernement, elle veut une réaction. « On s'appelle à 7h, OK ? » « OK ! ».